

POLITICA LOCAL

Comentarios a una Asamblea

No podemos sustraernos al deseo de expresar la profunda satisfacción producida en nuestro ánimo por el fervor republicano y la adhesión cariñosa y entusiasta hacia nuestra organización, puestas de manifiesto en la Asamblea del domingo.

Conforta el espíritu, prestándole nuevas y extraordinarias energías para continuar en el puesto de sacrificio que nuestro indiscutible y acendrado amor a la República y a España nos ha señalado en esta hora histórica, el ver con qué entusiasmo, con qué disciplina, ponderación y elevado concepto del deber, se desarrolló el curso de nuestra Asamblea. Porque, ¿qué duda cabe, que ha de satisfacer extraordinariamente asistir, ahora que todo es confusión y desorden, a un acto de confraternidad como el realizado por nuestra organización local el domingo último; a un acto de comunidad de ideales, de propósitos nobles, en el que la sinceridad y el desinterés constituyeron la norma de todas las actuaciones? Tan hermoso espectáculo, en el que coincidieron unánimemente elementos de las más diversas clases sociales en fraternal camaradería, sin otro fin que el plausible

y nobilísimo de servir a España y a la República, consuela y hace elevarse sobre la otra visión, triste y deprimente, de miserias, pequeñas y bajas pasiones, en que los insinceros se debaten entre las redes de su propia y la mentable insignificancia.

La firme y segura posición del partido radical de Cartagena, auspiciada por la brillante actuación de la organización nacional, está bien patente en la opinión. Buena prueba de ello, fué la relación de ciento dieciocho altas para el partido, leída en la Asamblea; relación en la que figuran nombres de elevado prestigio, que vienen a aportar el precioso concurso de nuevos valores, y cuyo fruto se ha dejado ya sentir con otras adhesiones recibidas después de la Asamblea.

La juventud también sumó, a su ya considerable censo, ciento veintiseis nuevos afiliados, justificando así la esperanza depositada en ella cuando se la encarga de constituir la Federación provincial.

La Asamblea, pues, y para satisfacción nuestra y de todos los afiliados, constituyó un magno triunfo radical.

AYER MANANA SE VERIFICÓ EN MADRID EL ENTIERRO DEL CAPITAN GENERAL DE LA ARMADA

Ayer dimos la noticia enviada por nuestro corresponsal en Madrid sobre el fallecimiento del Capitán General de la Armada, señor Aznar.

La circunstancia de haber desempeñado el señor Aznar el cargo de Capitán General de este Departamento, donde contaba con innumerables amistades, nos mueve a recoger la siguiente información de "Heraldo de Madrid", tan justa y merecida por el ilustre finado.

"Ayer, a las diez y media de la mañana, falleció en Madrid don Juan Bautista Aznar y Cabanas, capitán general de la Armada y último presidente del Consejo de ministros de la Monarquía.

El general Aznar era un hombre cordial, afectuoso, de sencillo trato. Al margen de la política, solamente intervino en ella en momentos difíciles en que fué solicitado su concurso. Fué presidente del Consejo de Ministros en los últimos días de la Monarquía.

De espíritu liberal, comprensivo e inteligente, no quiso ocasionar días de luto a España oponiéndose por la fuerza a la voluntad nacional, que en las elecciones del 12 de abril expresó de modo elocuente, su vehementísimo deseo de que se implantara el régimen republicano. Y así, cuando dos días después, el pueblo invadió la calle para proclamar la República se abstuvo de intervenir cauta y sesudamente.

Su pensamiento en aquellos días quedó reflejado en la frase, tan conocida, que dirigió a los periodistas al salir del entonces palacio real.

—¿Qué hay de crisis?— preguntaron los periodistas.

Y el señor Aznar contestó:

—¿Les parece a ustedes poca crisis que un pueblo se acuerde monárquico y al día siguiente aparezca republicano? "

A continuación "Heraldo de Madrid" hace una relación de su brillante y ejemplar hoja de servicios, y termina diciendo:

"La noticia del fallecimiento del general Aznar circuló rápidamente

por Madrid y produjo general sentimiento.

Su distinguida familia recibe numerosos testimonios de pésame. El presidente de la República expresó su dolor a la familia por medio de don Angel Ruiz de Rebolledo, según jefe del Cuarto militar de don Niceto Alcalá Zamora.

El ministro de Marina señor Giral fué uno de los firmantes en las listas que se pusieron en el domicilio del finado.

Esta mañana, a las doce se verificó la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Serrano, 28, hasta el cementerio municipal.

"Heraldo de Madrid" se honra en viendo a la familia del general ilustrar el testimonio de su condolencia y de modo muy especial a su sobrino don Ramón López Barrantes, secretario general del Patronato Nacional del Turismo y ferviente republicano."

REPUBLICA hace suyas las manifestaciones de "Heraldo de Madrid" honrándose en hacer justicia al ilustre Capitán General fallecido.

(o)

En cuarta plana:

"BLASCO IBAREZ

— Y —

LA REPUBLICA"

por nuestro Director,
J. Rodríguez Cánovas

Artículos de gran moda, cortes únicos, dibujos exclusivos.—Casa Molina — Calle Mayor, 49 y 51

Don José Rocha en Barcelona

Nuestro ilustre paisano señor Rocha, llegó a Barcelona el domingo precedente de Madrid.

Se le tributó un cariñoso recibimiento, prueba inequívoca de las muchas simpatías que tiene entre sus correligionarios de la capital catalana.

Antes de abandonar Lisboa, el señor Rocha inauguró el Instituto Español, obra que dejará huella honrosa de su paso por la Embajada de España en Portugal, y de cuya fundación ya dimos oportunas noticias a nuestros lectores.

El acto de dar vida a la patriótica institución que el señor Rocha ha fundado en la capital catalana, fué un momento de gran interés.

Barcelona.—El acto de dar vida a la patriótica institución que el señor Rocha ha fundado en la capital catalana, fué un momento de gran interés. Sentada por el señor Rocha, don Jesús Ullé, quien pronunció un patriótico y elocuente discurso de saludo, en nombre de dicha ciudad a la de Lisboa.

Como es sabido, el señor Rocha presentó su dimisión al Gobierno, quien no se la ha admitido aún, con trariando la voluntad de nuestro querido amigo, que no solo por un deber político, sino por necesidad de descanso y precisión de atender a su bufete, anhelaba reintegrarse a Barcelona.

Consejo de Guerra

Ayer a las diez y media de la mañana se celebró en la Sala de Justicia de este Arsenal, un Consejo de Guerra ordinario para ver y fallar la causa instruida por reclamación colectiva ante el Ayuntamiento de esta ciudad, contra varios cabos y marineros ocurrida en el mes de mayo de 1931.

Formaron el Tribunal como presidente, el capitán de fragata don Rodrigo Nuñez de la Puente, como vocales los Tenientes de navío don Ginés Sanz, don Carlos Navarro, don Eugenio Calderón, don José Ramírez Martínez y don José Bayón Romero y suplentes el de igual empleo don Antonio Díaz Pacheco y don Juan de Infantería de Marina don Juan Trigo. Fue vocal de acusación el Auditor don Rafael Zarauz. Ros y representó al Ministerio Público el teniente coronel Auditor don Juan Conejo.

Las defensas que informaron con gran brillantez estaban a cargo del capitán de Intendencia don José Baiboa, capitanes de corbeta don Marcelino Galán y don Manuel Pasquín, capitán de Infantería de Marina don Carlos de Miguel y teniente de Intendencia don Rafael Zarauz.

La causa quedó concluida para sentencia, que no se hará pública hasta que sea aprobada por la Auditoría General.

Mantones de Manila auténticos, el mejor precio, moda moderna.—Casa Molina — Calle Mayor, 49 y 51

DEL MOMENTO POLITICO

Madrid.—La prensa refleja la ansiedad con que la opinión sigue la cuestión política planteada por los radicales en el parlamento.

"El Debate" hace un detenido estudio del panorama político y supone que la crisis será planteada esta tarde en el Parlamento.

Cree posible la formación de un Gabinete de concentración republicana no presidido por Lerroux si ha de tenerse en cuenta el criterio de los radicales en este sentido.

"El Liberal" discurre sobre la supuesta crisis; dice que dado el actual estado de cosas de plantearse la cuestión de confianza, después de las consultas de rigor, el señor Alcalá Zamora acaso se viera obligado a volver a llamar a Azaña. Por ello estima que la más atinada solución sería el aplazamiento de la crisis.

Debe luego opinar que el Gobierno debe poner a debate la ley de confesiones y Congregaciones religiosas. El lapso de un mes permitiría a los radicales meditar sobre la obstrucción que vienen haciendo.

Cree que los radicales no harían obstrucción a la ley de garantías puesto que precisamente ellos la pidieron insistentemente.

El diario "El Sol" en sus comentarios del momento político hace resaltar la composición de heterogeneidad que tiene el frente formado contra el Gobierno.

Censura a los radicales porque según su criterio aparecen en estos momentos coincidiendo con los elementos reaccionarios y monárquicos.

El señor Martínez Barrios ha hecho interesantes declaraciones, entre las que se destacan las relacionadas con la

obstrucción, fijando a la vez la posición del Partido Radical ante el supuesto de una crisis próxima.

Dijo el exministro radical que la minoría parlamentaria radical está dispuesta a continuar la obstrucción en los mismos términos que la viene desarrollando.

Desconozco—ha dicho—que se hayan comenzado gestiones de ninguna clase para que el partido radical rectifique su conducta. Evidentemente hay un modo de que la obstrucción cesase, y es que el Gobierno reconozca su impotencia parlamentaria y plantee la cuestión de confianza ante el Presidente de la República.

Llegado este momento, la resolución del conflicto sería bien sencilla. Podría constituirse un Gabinete de concentración republicana, presidido por

alguno de los señores que tienen notorias condiciones para ello; y como el partido radical ni apetece ni desea sustituir ahora a los ministros socialistas en la gobernación quedaríamos al margen de ese Gobierno, favoreciéndole con nuestros votos y nuestra leal ayuda sin participar directamente de él.

Nadie, después de estas manifestaciones que recogen un estado general de conciencia de la minoría radical, tiene derecho a atribuirnos el deseo de la dimisión del Gobierno por el apetito de sucederle. ¿Está claro? Pues con mayor claridad aún estamos dispuestos a probarlo y razonarlo si la ocasión se presenta.

Estas declaraciones están siendo comentadas en los centros políticos en sentido favorable para el Partido Radical.

DE ARTE

Un nuevo cuadro de Vicente Ros

Nuestro querido paisano, el notabilísimo pintor Vicente Ros, nos da una nueva y gallarda muestra de sus renovados bríos pictóricos con el cuadro expuesto en Casa Molina: un trozo de costa iluminado con luz romántica que la idealiza.

¿Dónde tomó sus apuntes el artista? ¿qué trozo de Naturaleza quedó plasmado en el lienzo? ¿qué cantera explotó el pintor...? Contestemos concisamente, categóricamente estas preguntas que surgen contemplando el cuadro. La Naturaleza, la cantera utilizada por el artista, fué su propia imaginación; y el sitio donde tomó los apuntes, el rincón de su estudio—rincón que contiene toda la compleja variedad del universo, cuando lo habita una inteligencia creadora.

¿Y tiene mérito un cuadro realizado en estas condiciones? Para nosotros, enorme. Sin preguntar cuándo ni cómo ha sido realizada una obra de Arte, podemos fallarla. Basta para ello, verla, cuando es de orden plástico. El cuadro de Vicente Ros tiene armonía de colorido; técnicamente está bien, francamente bien. Pero, sobre todo, destacamos su cualidad esencial, la de más subidos quilates; tiene "alma". Es decir, que todos los elementos que lo integran responden a una finalidad impuesta por el autor; finalidad expresiva, emocional, que, al conseguirse plenamente, dan el tono artístico.

Se habla constantemente, del "alma del paisaje", del "alma de la marina", etc., etc. Sonreímos—no con sonrisa petulante; Dios nos libre!—cuando oímos a cualquiera expresarse de tal forma. Porque ni el paisaje ni la marina, ni nada de orden material, externo al

contemplador, tiene alma. La Naturaleza es—considerada desde un punto de vista estético—el caos. Necesita de la inteligencia y la sensibilidad del artista para que surja el orden y adquiera, gracias a ese orden, valor expresivo. Así pues, cuando veamos "al alma" de un paisaje o una marina, pensemos que ese "alma" es del pintor, que se la ha comunicado generosamente al lienzo.

Si la finalidad esencial del arte consiste en emocionar estéticamente, lo demás queda relegado a segundo término, tiene un valor secundario, por lo tanto. Vicente Ros, sin deambular de un sitio para otro, sin cansarse físicamente, nos da una marina espléndida, maravillosa, que no encontraremos en ningún rincón del planeta. Ha realizado arte, que es creación. Creación siempre, aún cuando se tome la Naturaleza como modelo. Pues el modelo nos sirve a modo de trampolín—recordamos a Ortega y Gasset—para alcanzar las elevadas esferas del arte.

Terminaremos nuestro breve trabajo con una voz de aliento para nuestro pintor, que continúa superándose. Y felicitémonos de contar con un artista verdadero, que cumple, sin claudicación, con sus deberes de fácil y productivo hábito a las masas sin cultivar, con sus deberes para consigo mismo y para el Arte.

SACHA

Plisulín, Flamisor, Ribuldingue en seda para vestidos de noche, extensas colecciones. Precios como nadie. — Molina, calle Mayor

TELEFONO DE REPUBLICA, 1484

Grandes Bailes de Carnaval

ORGANIZADOS POR LA COMISION DE FIESTAS DEL CIRCULO RADICAL, TENDRAN LUGAR LOS PROXIMOS DIAS 26, 27 y 28 GRANDES BAILES DE CARNAVAL, Y LOS DIAS 5 y 6, LOS DE PINATA, EN LOS SALONES DE DICHO CIRCULO, A LAS DIEZ DE LA NOCHE. LAS SEÑORITAS SERAN OBSEQUIADAS CON ESPLENDIDOS REGALOS